
 
 

 
 

CasadosConselhoseComissões 
“Augusto Ângelo Zanatta”Avenida 

Koeller, 260-Centro 

CEP:25685-060-Petrópolis-RJ 

TELEFONE:(24)2246-9077–2249-4300 

E-MAIL:casadosconselhos@petropolis.rj.gov.br 

ATA Junho/2024- DA  REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 

SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL DE PETRÓPOLIS/RJ 

Ata da Reunião Ordinária do Conselho 

Municipal de Segurança Alimentar de 

Petrópolis, realizada no dia 25 de JUNHO 

de 2024, às 16:00 horas, no “formato ON 

LINE”. pelo link: 

https://meet.google.com/bnw-pkfr-vje  

 

Ao vigésimo quinto dia do mês de junho do ano de dois mil e vinte quatro, às dezesseis 

horas, em formato On line pelo Google Meet pelo link: https://meet.google.com/bnw-

pkfr-vje , reuniu-se o Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional 

Sustentável de Petrópolis - COMSEA, convocado por meio de publicaçãono D.O., com 

a presença dos Senhores Conselheiros: Darlene R. Ramos (SINERJ) - Vice-Presidente 

COMSEA, Carolina Dias (CEUXCO), Leonardo Faver (EMATER), Felix Rosemberg 

(FIOCRUZ), Patricia da Cunha (CRN), Priscila Ferreira (CRN), Cassia Hammes 

(Instituto Ideas), Jane Luci Souza (SMA), Carla Coelho (Sec.Saúde) e Eduardo Costa da 

Silva (FAMPE), Mariana da Rosa Andrade Correa (FASE), Carlos Jorge Guimarães 

(Casa Ação cidadania), Larissa Soares Graebner Prouvot (Sec Educação), Jane Luci da 

Rocha Souza (Sec. Meio Ambiente), Nicole de Mello Vianna (GAAPE). Havendo 

número legal, a Vice presidente, Darlene Ramos, cumprimentou a todos e deu por 

aberta à reunião on line apresentando a pauta do dia a ser seguida: 1) ATUALIZAÇÃO 

sobre o andamento da publicação do decreto pela Secretaria de Assistência Social para a 

implementação da CAISAN municipal (SAS); 2) Atualizações sobre o banco de 

alimentos (SAS e SDE); 3) Atualizações sobre o Programa de Aquisição de Alimentos 

(PAA) em Petrópolis. 4) Atualizações sobre alterações da lei - Andamento da discussão 

das comissões temporárias 5) RETORNO DOS GRUPOS SOBRE O ANDAMENTO 

DAS CAMARAS: 5.1 - Câmara de saúde e nutrição: comparar com o decreto atual e a 

ideia do projeto de lei da alimentação escolar com o projeto aprovado (lei nº 3679 / 23). 

5.2 - Câmara de abastecimento: Atualização dos dados da agricultura 5.3- Comissão de 

divulgação: atualizações sobre logo e publicações 5.4- Câmara de Programas para 

grupos populacionais específicos e DHAA - discussão e sugestão da forma como as 

doações do Banco de alimentos devem chegar as famílias em situação de insegurança 

alimentar. 6) Substituição dos nomes em vacância representantes das instituições que 

saíramdo COMSEA e nas Comissões permanentes e câmaras técnicas de acordo com o 

artigo 5 do regimento interno do COMSEA 6.1 – Definição dos conselheiros que ainda 

não aderiram as câmaras/ comissões. 7 . Definição de data da próxima reunião 

presencial pra preencher cargos em vacância da diretoria. 8) INFORMES GERAIS 
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sobre o que ficou faltando das últimas reuniões: 8.1 Organização das informações 

atualizadas sobre a situação da fome/insegurança alimentar no município. 8.2 

Participação do COMSEA na Conferência Municipal do COMCIDADE. Tema: 

Construindo a política municipal de desenvolvimento urbano: caminhos. 

Em relação aos Itens 1 e 2 apesar de Bruna e sua suplente não terem comparecido a 

reunião enviaram audios com as resposta:  1) Em relação ao andamento da publicação 

do decreto pela Secretaria de Assistência Social para a implementação da CAISAN 

municipal (SAS), Bruna informa que já foi feito a modificação, porem ainda não obteve 

resposta pós este envio. 2) Quanto as atualizações sobreo banco de 

alimentos(SASeSDE), Bruna informa que as obras estão paradas novamente, e que 

ainda não tem atualizações sobre a compra dos equipamentos. 3) Em relação as 

atualizações sobre o Programa de Aquisição de Alimentos (PAA) em Petrópolis e sobre 

a manifestação do interesse do município em executar o programa na modalidade de 

doação simultânea: apresentação do comprovante de inscrição do município (SAS e 

SDE),  não houve resposta pois mauricio não estava na reunião. 4) Sobre a apresentação 

das alterações da lei - Andamento da discussão das comissões temporárias, ainda temos 

as informações passadas na reunião de 28 de maio pela ex presidente Talita Berti, que 

informou anteriormente que a diretoria da CAISAN estadual mudou e que recebeu 

instruções atualizadas para auxiliar os município para fazer a adesão, Talita ainda disse 

que analisou o documento e vai considerá-lo na lei, que ajudará a finalizar. 5) 

RETORNO DOS GRUPOS SOBRE O ANDAMENTO DAS CAMARAS: 5.1 - 

Câmara de saúde e nutrição: comparar com o decreto atual e a ideia do projeto de lei da 

alimentação escolar com o projeto aprovado (lei nº 3679 / 23), quanto a este item larissa 

responde que ainda não conseguiram ler e aprovar o projeto. Larissa se compromete a 

enviar o material para a Carla, que entrou por ultimo na camara e ainda não esta ciente 

do assunto, para esta poder se interar e opinar. 5.2 - Câmara de abastecimento: 

Atualização dos dados da agricultura. este item ficou sem respostas devido os 

responsáveis não estarem presentes na reunião. 5.3- Comissão de divulgação: Carol 

comenta que o projeto "Amamenta" solicitou apoio e ajuda do COMSEA na divulgação 

do projeto, mas não sabia ao certo qual o tipo de ajuda. Irá confirmar com a Talita sobre 

o tipo de apoio e passara aos conselheiro por no grupo. 5.4- Câmara de Programas para 

grupos populacionais específicos e DHAA -discussão e sugestão da forma como as 

doações do Banco de alimentos devem chegar as famílias em situação de insegurança 

alimentar. em relação a esta camara Patricia relata que realizou uma reunião com a 

presença  de três pessoas ( Ela, Mariana e Raquel). Discutiram sobre a dificuldade de 

acompanhar as famílias que realmente são vulneráveis e necessitam de algum auxílio. 

Sugeriram realizar um projeto piloto em uma comunidade para fazer o levantamento 

dessas famílias, perfil epidemiológico, tipo de benefícios. E tentar conseguir alguma 

parceria com a UNIFASE, SMS.  Darlene sugeriu após finalizadas as ideias que esse 

projeto seja escrito e colocado no grupo dos conselheiros para apreciação de todos os 

conselheiros do Comsea. 6) Substituição dos nomes em vacância representantes das 

instituições que saíram do COMSEA e nas Comissões permanentes e câmaras técnicas 

de acordo com o artigo 5 do regimento interno do COMSEA, a Substituição das 

cadeiras em vacância: UNIFASE, com a saída da Talita e será preenchida pela Mariana, 

que passar a conselheira titular até a instituição escolher outro nome; a FAMPE, com a 

saída da Juliana, será preenchida pelo Eduardo, que passará a conselheiro titular até a 

instituição escolher outro nome. O Preenchimento das comissões de fiscalização e 

orçamento, com a saída da Talita e Juliana, ficará distribuido da seguinte maneira, 

Eduardo e Carla entrarão na comissão de orçamentos , na Comissão de fiscalização 

ainda em aberto uma vaga que Darlene entrará em contato com a Rosane para saber se 

ela pode preencher a vaga. 7 . Definição de data da próxima reunião presencial pra 

preencher cargos em vacância da diretoria. Os conselheiros decidiram realizar reunião 

extraordinária para definir a diretoria, será realizado uma enquete no grupo para definir 



o melhor dia. Foi decidido que será reunião online. 8) INFORMES GERAIS sobre o 

que ficou faltando das últimas reuniões: 8.1 Organização das informações atualizadas 

sobre a situação da fome/insegurança alimentar no município. Sobre esta questão foi 

informado aos conselheiros que a ex presidente Talita Berti está cobrando uma reunião 

com Luís Cláudio e que Bruna também está fazendo um levantamento pela SAS. 

Darlene pedirá a Bruna uma posição sobre o assunto para a proxima reunião. 8.2 

Participação do COMSEA na Conferência Municipal do COMCIDADE. Tema: 

Construindo a política municipal de desenvolvimento urbano: caminhos. Darlene 

informa que a participação do COMSEA no COMCIDADE foi produtiva, com a 

participação da Darlene e Cássia. Foram realizadas várias propostas, 15 no total, 

Darlene informa ainda que ela e Cássia foram eleitas como delegadas titulares para 

aconferencia estadual do COMCIDADE.Ficam pendentes para a próxima reunião a 

apresentação das instituições. Sem mais, Vice presidente deu por encerrada a sessão, da 

qual, para constar, eu Mariana Correa, representante Titular da Unifase, neste ato 

auxiliando nos trabalhos da secretaria, lavrei e assinei a presente ata juntamente com a 

Senhora Vice Presidente Darlene Ramos e demais conselheiros. 
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Petrópolis, 26 de JUNHO de 2024 

 

Darlene Roberta Ramos da Silva 

Vice-Presidente do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Sustentável de 

Petrópolis 

 

 

 

Mariana da Rosa Andrade Correa  

Conselheira titular  FASE 

 

 

 
 


